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Заседание открывается в 10 ч. 05 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Доклады Генерального секретаря по Судану и 
Южному Судану

Доклад Генерального секретаря о 
Смешанной операции Африканского союза 
— Организации Объединенных Наций в 
Дарфуре (S/2018/912)

Председатель (говорит по-испански): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Судана.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие в 
этом заседании Единого специального представи-
теля по Дарфуру и главу Смешанной операции Аф-
риканского союза — Организации Объединенных 
Наций в Дарфуре г-на Джеремайю Мамаболо.

Г-н Мамаболо принимает участие в сегодняш-
нем заседании в режиме видеоконференции, нахо-
дясь в Йоханнесбурге.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотела бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2018/912, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о Смешанной опера-
ции Африканского союза-Организации Объединен-
ных Наций в Дарфуре.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Мамаболо.

Г-н Мамаболо (говорит по-английски): Для 
меня большая честь вновь представить членам Со-
вета Безопасности обновленную информацию о 
положении в Дарфуре и о деятельности Смешан-
ной операции Африканского союза—Организации 
Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД), в 
частности о процессе реконфигурации миссии и 
сокращении численности ее персонала. Подробная 
информация по этим вопросам содержится в опу-
бликованном 12 октября докладе Генерального се-
кретаря о ЮНАМИД (S/2018/912), который охваты-
вает период с 11 июня по 8 октября.

После принятия 13 июля резолюции 2429 (2018) 
мы начали серьезную работу по реконфигурации 
миссии и сокращению численности ее персона-
ла. Согласно совместному специальному докладу 
Председателя Комиссии Африканского союза (АС) 
и Генерального секретаря (S/2018/530), в настоя-
щее время осуществляется процесс переноса штаба 
миссии из Эль-Фашира в Залингей и перевод Кан-
целярии Единого специального представителя в 
Хартум. Миссия совместно со страновой группой 
Организации Объединенных Наций в Судане за-
вершает работу над концепцией пунктов совмест-
ного размещения, которые будут способствовать 
взаимодействию в течение переходного периода и 
периода свертывания деятельности миссии.

К декабрю численность военного компонента 
миссии будет сокращена на 3265 военнослужащих, 
а к 30 июня 2019 года еще на 1420 военнослужащих. 
Численность полицейского компонента будет со-
храняться на уровне 2500 сотрудников. Военный 
компонент будет сохранять свое присутствие в 
уточненных зонах ответственности в районе Дже-
бель-Марры и ее окрестностях, уделяя первооче-
редное внимание традиционным миротворческим 
функциям и, при необходимости, гибко реагируя на 
ситуации в других частях Дарфура. Одновременно 
с сокращением численности военного компонента 
завершается работа по сокращению 1184 должно-
стей гражданского персонала к 30 июня 2019 года. 
В это число входят 189 международных и 935 на-
циональных должностей и 60 должностей добро-
вольцев Организации Объединенных Наций. Если 
предлагаемое сокращение будет утверждено бюд-
жетными органами, то оно будет осуществлено в 
три этапа: к 31 декабря будут упразднены 385 долж-
ностей, к 31 марта 2019 года — еще 89 должностей и 
к концу июня 2019 года — оставшиеся 710. В связи с 
сокращением численности военного и гражданско-
го персонала предлагается свернуть деятельность 
пяти групп в октябре, трех в ноябре и двух в дека-
бре текущего года и к 30 июня 2019 года закрыть 
три секторальных штаба — в Ньяле, Эд-Даэйне и 
Эль-Генейне. Мы продолжаем внимательно сле-
дить за последствиями этих мер для безопасности 
и защиты гражданского населения в районах, из 
которых ЮНАМИД вывела свои контингенты. На 
данный момент мы не заметили каких-либо небла-
гоприятных последствий.



18-33308 3/16

22/10/2018 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану S/PV.8377

В соответствии с требованиями двуединого 
подхода ЮНАМИД к своей деятельности миссия 
и учреждения, фонды и программы Организации 
Объединенных Наций взаимодействуют с прави-
тельством Судана, завершая работу над концепци-
ей переходного периода для районов за пределами 
Джебель-Марры. В ее основу положен подход все-
объемлющего сотрудничества между всеми учреж-
дениями системы Организации Объединенных На-
ций на основе совместного анализа, планирования и 
осуществления программ, для того чтобы добиться 
стабилизации обстановки и не допустить возобнов-
ления конфликта. Напоминаю членам Совета, что, 
как отмечается в совместном специальном докладе 
Генерального секретаря и Председателя Комиссии 
АС, концепция предусматривает создание в рамках 
общей системы Организации Объединенных Наций 
отделений связи в столицах штатов Северный Дар-
фур, Южный Дарфур, Восточный Дарфур и Запад-
ный Дарфур.

Соответственно, ЮНАМИД и страновая груп-
па Организации Объединенных Наций согласовали 
элементы концепции пунктов совместного разме-
щения, которая предусматривает совместное осу-
ществление программ в продолжение усилий, ко-
торые предпринимала ЮНАМИД на протяжении 
прошедших лет. Концепция пунктов совместного 
размещения является отражением достигнутого 
между ЮНАМИД и страновой группой Организа-
ции Объединенных Наций общего понимания по 
вопросу о дальнейших действиях в течение двух-
летнего переходного периода.

На сегодняшнем заседании мы также рассмо-
трим установленные в соответствии с уточненны-
ми приоритетами ЮНАМИД реалистичные и до-
стижимые критерии прекращения деятельности, 
касающиеся защиты гражданского населения; мо-
ниторинга соблюдения прав человека, представле-
ния соответствующей информации и содействия 
оказанию гуманитарной помощи; посреднических 
усилий по урегулированию межобщинных и дру-
гих местных конфликтов; а также мер по устра-
нению их первопричин и посреднических усилий 
между правительством Судана и не подписавшими 
соглашение вооруженными движениями.

Члены Совета осведомлены о том, что инфор-
мация об этих четко определенных критериях и о 
прогрессе в деле достижения стратегических при-

оритетов ЮНАМИД приведена в докладе Генераль-
ного секретаря о деятельности ЮНАМИД от 12 ок-
тября. Следует отметить, что новый набор показа-
телей для этих предлагаемых критериев отражает 
позитивные изменения в ситуации в плане безопас-
ности в Дарфуре в частности и в Судане в целом. 
Эти параметры не просто являются измеримыми и 
реалистичными по срокам, они также ориентирова-
ны на правительство Судана, поскольку в конечном 
счете именно правительство отвечает за предостав-
ление основных услуг своим гражданам в Дарфуре.

Я рад сообщить, что, как отмечается в докладах 
Генерального секретаря за последние месяцы, ны-
нешняя ситуация в Дарфуре остается относительно 
спокойной и мирной, за исключением небольших 
очагов сопротивления в районе Джебель-Марра, 
где продолжается вооруженный конфликт между 
правительственными силами и силами повстанцев. 
Кроме того, по имеющимся данным, наблюдается 
низкий уровень межобщинных столкновений. Тем 
не менее, несмотря на все эти успехи, ЮНАМИД за-
фиксировала обострение напряженности в отноше-
ниях между скотоводами и фермерами из-за земли 
и ресурсов, от чего особенно сильно страдают вну-
тренне перемещенные лица (ВПЛ) и возвращенцы.

Совет может также принять к сведению, что 
Освободительная армия Судана под руководством 
Абделя Вахида (ОАС/АВ) также впервые объявила 
об одностороннем прекращении огня на три месяца 
— с 20 сентября по 18 декабря 2018 года, — чтобы 
обеспечить беспрепятственный гуманитарный до-
ступ в районы, пострадавшие в результате оползней 
в Джебель-Марре. Вместе с тем 20 и 21 сентября 
Суданские вооруженные силы атаковали позиции 
ОАС/АВ в Сабун-Фаге, Гур-Лумбунге, Куилле и 
Амре, которые находятся в районе к северо-востоку 
от опорного пункта в Кассе, Южный Дарфур. Со-
гласно сообщениям, погибли три члена ОАС/АВ.

В период с 12 по 14 октября вспыхнули меж-
доусобные стычки между двумя группировками 
ОАС/АВ в двух деревнях, расположенных пример-
но в двух километрах к востоку и к северо-востоку 
от временной оперативной базы в Голо, что было 
вызвано разногласиями по поводу участия в под-
писании мирного соглашения с правительством 
Судана. В результате столкновений погибло восемь 
человек, и ситуация в обеих деревнях остается на-
пряженной. Хотел бы официально заявить о том, 
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что во время недавнего оползня в районе Тагулей 
в Джебель-Марре ЮНАМИД и страновая группа 
Организации Объединенных Наций объединили 
свои усилия для доставки гуманитарной помощи 
при поддержке правительства Судана и боевиков 
ОАС/АВ в районах, находящихся под их контролем.

Должен отметить, однако, что, несмотря на 
улучшение ситуации в плане безопасности, среди 
ВПЛ сохраняется обеспокоенность в отношении 
систематических нападений, нанесения телесных 
повреждений, уничтожения ферм, преследования, 
случаев захвата земель и кражи скота. В течение 
этого периода было зафиксировано шесть межоб-
щинных столкновений из-за споров по поводу зе-
мельных ресурсов и угона скота, в ходе которых 
погибло 18 человек. ЮНАМИД продолжает уде-
лять первоочередное внимание инициативам по 
раннему предупреждению, превентивным мерам, 
наращиванию потенциала и усилиям по устране-
нию первопричин конфликтов в сотрудничестве с 
правительственными властями, страновой группой 
Организации Объединенных Наций, общинными 
лидерами и соответствующими учреждениями.

Партнеры по гуманитарной деятельности про-
должают оказывать помощь нуждающимся во всех 
пяти штатах Дарфура, несмотря на ограниченные 
ресурсы. Отмечены трудности с доступом к неко-
торым районам Джебель-Марры в Южном и Цен-
тральном Дарфуре в результате продолжающихся 
вооруженных столкновений и дождей, из-за ко-
торых некоторые дороги стали непроходимыми, 
что повлекло за собой перемещение гражданского 
населения и разрушение домов и имущества в За-
падном, Южном и Центральном Дарфуре. Сведе-
ния о числе находящихся в уязвимом положении 
людей, которые получали помощь, лиц, которые 
были перемещены в течение отчетного периода, а 
также лиц, которые прошли процедуру проверки 
и регистрации, содержатся в специальном докладе 
Председателя Комиссии Африканского союза и Ге-
нерального секретаря Организации Объединенных 
Наций (S/2018/530).

Решение проблем в области прав человека 
по-прежнему будет являться важным аспектом 
деятельности, которому правительство Судана, 
ЮНАМИД, страновая группа Организации Объ-
единенных Наций и международное сообщество 
должны уделять серьезное внимание. В течение 

отчетного периода наблюдалось сокращение чис-
ла новых случаев нарушения и ущемления прав 
человека: ЮНАМИД зафиксировала 134 новых 
случая, затронувших 304 человека, тогда как за пе-
риод с 16 февраля по 10 июня было зафиксировано 
169 случаев, затронувших 508 человек. Фиксиру-
ются такие нарушения, как нанесение телесных по-
вреждений, убийства, преступные деяния, похище-
ния и сексуальное и гендерное насилие, и все это 
создает неблагоприятные условия в плане безопас-
ности внутри лагерей ВПЛ и возле них. Наше вни-
мание должно быть сосредоточено на укреплении 
потенциала правительства Судана для эффектив-
ного урегулирования этих проблем и выполнения 
своей главной обязанности по защите гражданского 
населения и ВПЛ, обеспечению безопасности и ре-
шению проблем, связанных с отсутствием доверия 
к властям, в результате которого инциденты оста-
ются неучтенными, недостаточным потенциалом 
правоохранительных органов и неспособностью 
обеспечения базового социального обслуживания.

ЮНАМИД продолжает работать с правитель-
ством Судана в области наращивания потенциа-
ла сотрудников системы уголовного правосудия в 
целях обеспечения эффективного выполнения ими 
своих обязанностей. Я хотел бы информировать 
Совет о том, что в настоящее время ведется подго-
товка к проведению конструктивных обсуждений 
с правительством Судана относительно необходи-
мости создания странового отделения Управления 
Верховного комиссара по правам человека в Судане 
в соответствии с призывом, содержащимся в резо-
люции 2429 (2018).

Осуществление Дохинского документа о мире в 
Дарфуре продолжается, хотя и медленными темпа-
ми, что обусловлено ограниченностью потенциала 
и ресурсов. На совещании совета проекта Дарфур-
ского внутреннего диалога и консультаций, кото-
рое состоялось в Хартуме 13 августа, было принято 
решение продлить действие проекта до 31 декабря. 
На этом совещании было отмечено, что дефицит 
финансирования и нынешние усилия по реконфи-
гурации ЮНАМИД представляют собой серьезные 
вызовы для этого процесса.

Двадцать третьего сентября в Хартуме я провел 
встречу с членами Комиссии по Дохинскому доку-
менту о мире в Дарфуре, в ходе которой обсужда-
лись пути продвижения вперед в деле полного осу-
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ществления Дохинского документа. Члены Комис-
сии согласились с тем, что необходимо найти дру-
гие возможности финансирования и пути привле-
чения большего числа доноров. Эта встреча была 
организована в порядке выполнения рекомендаций, 
вынесенных по итогам 13-го заседания Комиссии 
по наблюдению за осуществлением, которое состо-
ялось 11 июля в Дохе.

В своем качестве Единого главного посредника 
я продолжил взаимодействовать с правительством 
Судана и не подписавшими Дохинский документ 
движениями, ОАС под руководством Минни Мина-
ви и группировкой Движения за справедливость и 
равенство под руководством Джибрила Ибрагима, 
в поддержку усилий Имплементационной группы 
высокого уровня Африканского союза (ИГВУАС), 
направленных на преодоление их разногласий и 
обеспечение того, чтобы они согласовали и подпи-
сали рамочную основу предварительных перегово-
ров, что содействовало бы подписанию соглашения 
о прекращении боевых действий и возобновлению 
политических переговоров на основе выработан-
ной ИГВУАС «дорожной карты». Взаимодействие 
с движениями, не подписавшими Дохинский доку-
мент, продолжается и в настоящее время. Я вновь 
призываю движения и правительство страны на 
добросовестной основе содействовать завершению 
переговоров. Я буду и впредь в сотрудничестве с 
ИГВУАС и правительством Катара оказывать дав-
ление, что, я надеюсь, приведет к успешному осу-
ществлению «дорожной карты». Мы получили зна-
чительную поддержку со стороны правительства 
Германии, Фонда Бергхофа и правительств Соеди-
ненных Штатов и Великобритании.

Недавно, 19 сентября, я выступил перед Со-
ветом мира и безопасности Африканского союза 
и объявил о том, что усилия по вовлечению лиде-
ра Освободительной армии Судана Аблеля Вахи-
да ан-Нура в мирный процесс пока не увенчались 
успехом. Я настоятельно призываю Совет рассмо-
треть возможность применения жестких мер в от-
ношении лидера ОАС, поскольку, судя по всему, он 
предпочитает враждебность и вооруженную борь-
бу прекращению боевых действий и политическо-
му процессу. Весьма маловероятно, что он изменит 
эту позицию в ближайшее время. Вероятно, Совет 
Безопасности пожелает рассмотреть вопрос о том, 
какие меры следует принять в отношении лидера 
ОАС.

Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю г-на Мамаболо за его брифинг.

Сейчас я предоставлю слово членам Совета, 
желающими выступить с заявлениями.

Г-н Амде (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Мы благодарим Единого специального представи-
теля Мамаболо за его исчерпывающий доклад.

Мы с удовлетворением отмечаем, что ситуа-
ция в области безопасности в Дарфуре продолжает 
улучшаться. Поскольку число межобщинных кон-
фликтов остается небольшим, а уровень преступ-
ности уменьшается, мы высоко оцениваем усилия 
правительства, а также согласованную работу го-
сударственных органов, местных лидеров и орга-
нов безопасности. Это подтверждает решение Со-
вета Безопасности создать условия для вывода из 
Судана Смешанной операции Африканского союза 
— Организации Объединенных Наций в Дарфу-
ре (ЮНАМИД) на основе концепции переходно-
го процесса, изложенной в специальном докладе 
Председателя Комиссии Африканского союза и Ге-
нерального секретаря по ЮНАМИД (S/2018/530). 
Ситуация в Дарфуре больше не может квалифици-
роваться как вооруженный конфликт между пра-
вительственными силами и негосударственными 
субъектами. Сейчас проблема заключается в не-
достаточном развитии, что усугубляется затяж-
ным гуманитарным кризисом и нарушениями прав 
человека.

Правительство Судана прилагает значительные 
усилия по поиску долгосрочных решений для об-
легчения страданий населения Дарфура. Оно пыта-
ется заполнить вакуум, который может возникнуть 
в результате закрытия опорных пунктов ЮНАМИД 
путем создания институтов, призванных осущест-
влять правоохранительную деятельность и обеспе-
чивать верховенство права. Проведение кампании 
по сбору оружия, к примеру, в значительной мере 
способствовало сокращению масштабов межоб-
щинного насилия. Однако очевидно, что предпри-
нимать такие усилия мешает нехватка возможно-
стей и ресурсов. Правительству необходима зна-
чительная помощь со стороны международного со-
общества. Пока что такой поддержки практически 
на наблюдалось.

Именно поэтому мы высоко оценили решение 
первого заместителя Генерального секретаря и Ко-
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миссара Африканского союза по вопросам мира и 
безопасности провести в рамках общих прений 
Генеральной Ассамблеи мероприятие высокого 
уровня по вопросу перехода от поддержания мира 
к миростроительству и развитию в Дарфуре. Участ-
ники этого заседания успешно подчеркнули на-
стоятельную необходимость выделить средства на 
осуществление переходного процесса в Дарфуре и 
поддержать общесистемный подход. Мы надеемся, 
что в скором времени состоится конференция по 
объявлению взносов, в ходе которой донорам пре-
доставится возможность взять себя обязательства 
по оказанию финансовой поддержки.

Это имеет особо важное значение. Впечатля-
ющие успехи, достигнутые в Дарфуре, можно за-
крепить только на основе устойчивого финансиро-
вания усилий правительства в области развития, 
а также путем задействования надлежащих меха-
низмов финансирования с целью стимулировать 
работу учреждений и программ страновой группы 
Организации Объединенных Наций и повысить их 
эффективность. Международное сообщество уже 
слишком много инвестировало в Дарфур и не мо-
жет пойти на риск неудачи из-за нехватки ресурсов. 
Инвестиции в усилия по восстановлению и миро-
строительству в Дарфуре по-прежнему являются 
необходимым условием для недопущения возмож-
ности сползания в конфликт, вероятность которого 
сохранится до тех пор, пока значительный прогресс 
в области безопасности не будет сопровождаться 
прогрессом в политическом процессе.

Дарфурские повстанческие группировки не 
проявляют никакой реальной заинтересованности в 
обеспечении мира в Дарфуре. Они получают огром-
ную выгоду, занимаясь преступной деятельностью 
в соседних странах, и у них нет никакого реального 
стимула стремиться к достижению мира. Мы счи-
таем, что настало время сменить парадигму в под-
ходе к политическому мирному процессу в Судане 
и оказать реальное давление на эти группы. Нельзя 
позволять им получать выгоду от незаконной дея-
тельности в соседних странах и использовать при 
этом Дарфурский мирный процесс в качестве пред-
лога. Если они будут и впредь отказываться прини-
мать конструктивное участие в мирном процессе, 
Совет должен будет рассматривать их в качестве 
транснациональных организованных преступных 
групп, а не как дарфурских повстанцев.

В этой связи мы выражаем признательность Со-
вету мира и безопасности Африканского союза за 
его решение со всей серьезностью рассмотреть во-
прос о принятии надлежащих мер в отношении тех, 
кто продолжает препятствовать усилиям по обеспе-
чению прочного мира и безопасности в Дарфуре. 
Мы настоятельно призываем вооруженные группы 
присоединиться к мирному процессу до истечения 
установленного срока. Мы искренне надеемся, что 
Совет мира и безопасности незамедлительно при-
мет строгие меры в отношении тех групп, которые 
не прислушаются к его призыву к миру.

Деятельность Абделя Вахида и его групп в 
Джебель-Марре уже имеет негативные последствия 
для гражданского населения. Совет мира и безопас-
ности призвал Абделя Вахида отказаться и воздер-
жаться от участия в ожесточенных столкновениях, 
которые продолжают приводить к бессмысленной 
гибели и перемещению гражданских лиц. Совет об-
ратился к Совету Безопасности и международному 
сообществу в целом с просьбой последовать его 
примеру. Абдель Вахид публично признал, что со-
всем не заинтересован ни в каком мирном процессе. 
Не может быть никаких оснований для бездействия 
Совета Безопасности перед лицом такой очевидно 
воинственной позиции. Г-н Вахид должен ответить 
за последствия своего разрушительного и деструк-
тивного поведения. Мы с нетерпением ожидаем за-
явления Группы экспертов по Судану и возможных 
вариантов в этом отношении.

Мы не сомневаемся в том, что общее улучше-
ние ситуации в Дарфуре, которое привело к зна-
чительному сокращению численности персонала 
ЮНАМИД и к разработке плана по последующему 
свертыванию ее деятельности в 2020 году, позво-
ляет также внести серьезные изменения в режим 
санкций в отношении Судана. Совет Безопасно-
сти уже согласился пересмотреть режим санкций 
в свете произошедших позитивных событий. Мы 
надеемся, что рано или поздно в этом направле-
нии будут приняты меры, и мы готовы принимать 
конструктивное участие в этом процессе, который, 
по нашему мнению, имеет особо важное значение 
как ввиду значительного улучшения положения 
на местах, так и с учетом решающей роли прави-
тельства в решении вопросов мира и безопасности. 
Они включают в себя борьбу с терроризмом, тор-
говлей людьми и незаконной миграцией, а также 
содействие оказанию чрезвычайной гуманитарной 
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помощи. Судан играет огромную роль в соверше-
нии прорыва в южносуданском мирном процессе. 
Сотрудничество правительства с Комитетом, уч-
режденным резолюцией 1591 (2005) по Судану, и с 
его Группой экспертов по Судану, равно как со всей 
системой Организации Объединенных Наций, по-
прежнему носит устойчивый характер.

Необходимо в срочном порядке отменить ору-
жейное эмбарго, введенное в отношении правитель-
ства Судана. Основных факторов, обусловивших 
введение оружейного эмбарго, больше нет, а прави-
тельству Судана же необходимо лучше защищать и 
контролировать свои границы. Плохо охраняемые 
границы создают серьезную угрозу миру и без-
опасности в регионе. Безопасность границ требует 
эффективного развертывания воинских континген-
тов, а также свободного передвижения военнослу-
жащих и военной техники. Настало время предо-
ставить Судану средства, необходимые для защиты 
его границ и обеспечения безопасности.

Г-н аль-Мунайех (Кувейт) (говорит по-
арабски): Прежде всего я хотел бы выразить собо-
лезнования нашим братьям в Республике Судан в 
связи с кончиной бывшего президента фельдмар-
шала Абделя Рахмана Сивара ад-Дагаба. Да упоко-
ит Господь его душу.

Я хотел бы поблагодарить Единого специаль-
ного представителя по Дарфуру г-на Мамаболо за 
его содержательное сообщение о работе Смешан-
ной операции Африканского союза — Организации 
Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД).

В ходе нашего сегодняшнего обсуждения я за-
трону четыре темы: обстановку в плане безопас-
ности в Дарфуре, проблему внутренне перемещен-
ных лиц, стратегию свертывания деятельности 
ЮНАМИД, а также обзор и показатели ее работы.

Во-первых, что касается обстановки в плане 
безопасности, то мы принимаем к сведению доклад 
Генерального секретаря (S/2018/912), в котором под-
черкивается улучшение ситуации в плане безопас-
ности в большинстве районов Дарфура и сокраще-
ние числа преступных деяний. Это, безусловно, 
позитивный сигнал, и мы должны прилагать уси-
лия, чтобы сохранить эту тенденцию в интересах 
обеспечения безопасности и стабильности на всей 
территории Дарфура. Мы подчеркиваем необходи-
мость оказания поддержки усилиям правительства 

Судана по распространению своего суверенитета на 
все национальные территории и выполнению своей 
главной обязанности по защите мирных граждан. 
Мы приветствуем единство членов Совета в отно-
шении принятия резолюции 2429 (2018), которая 
предусматривает сокращение численности военно-
го компонента ЮНАМИД. Это свидетельствует о 
постоянной стабильности в Дарфуре и сокращении 
потребности в присутствии регионе вооруженных 
сил Организации Объединенных Наций.

Во-вторых, я хотел бы затронуть вопрос о вну-
тренне перемещенных лицах. В результате борьбы 
с повстанческими группировками в Джебель-Мар-
ре, а также, как отмечается в докладе Генерального 
секретаря, наводнений и проливных дождей неко-
торые жители Дарфура были вынуждены покинуть 
свои дома. Поэтому при обсуждении вопроса о 
перемещенных лицах и их численности важно при-
знать два момента. Проблема перемещенных лиц 
обусловлена не только укоренившимися причина-
ми конфликта; в Дарфуре имело место возвращение 
перемещенных лиц и начало новой волны переме-
щения населения. Можно сказать, что в целом по 
сравнению с показателями за прошлый год и пре-
дыдущие годы число перемещенных лиц продолжа-
ет сокращаться. Согласно докладу, у перемещенных 
лиц вызывают опасения некоторые факторы, в том 
числе присутствие в лагерях вооруженных групп. 
Именно поэтому кампанию по сбору оружия в Су-
дане важно продолжать.

В-третьих, касательно свертывания деятель-
ности ЮНАМИД отмечу, что важным фактором, 
побудившим суданское правительство и далее со-
трудничать со всеми сторонами, чтобы обеспе-
чить завершение Миссией своей деятельности к 
2020 году, стала резолюция 2429 (2018). На состо-
явшемся в сентябре в Каире совещании Совета ми-
нистров арабских стран Лига арабских государств 
приветствовала данную резолюцию, а также уси-
лия Судана по достижению ее целей. Кроме того, 
мы принимаем к сведению приложение к докладу 
Генерального секретаря и предлагаемые в этом до-
кладе контрольные показатели, которые согласу-
ются с положениями Дохинского документа о мире 
в Дарфуре. Мы отмечаем, что Комиссия по наблю-
дению за осуществлением продолжает прилагать 
усилия по выполнению Дохинского документа.
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В-четвертых, что касается стратегии сверты-
вания деятельности и контрольных показателей, 
то, как мы отметили на заседании Совета в марте 
(см. S/PV.8202), мандат ЮНАМИД и доклады Ге-
нерального секретаря касаются Дарфура. Поэтому 
применение данных показателей должно ограничи-
ваться Дарфуром и не должно распространяться на 
всю территорию Судана. Специальный посланник 
министра иностранных дел братского Государства 
Катар в июле, после тринадцатого совещания Ко-
миссии по наблюдению за осуществлением, в кото-
ром принимали участие члены Совета, подчеркнул, 
что 85 процентов положений Дохинского докумен-
та выполнено. Поэтому соответствующие показате-
ли должны применяться в основном к тем аспектам, 
которые еще не были реализованы.

Судан остро нуждается в поддержке со стороны 
доноров, которые должны выполнить свои обяза-
тельства. Я высоко оцениваю усилия по линии со-
вместного механизма Судана и Лиги арабских госу-
дарств, которые касаются принятия последующих 
мер и осуществления в Дарфуре проектов арабских 
стран в области развития. Следует организовать 
конференцию доноров в поддержку Судана и по-
мочь этой стране перейти от этапа поддержания 
мира к миростроительству.

В заключение стоит отметить, что Совету сле-
дует более активно поддерживать Судан в настоя-
щее время, когда страна ведет поиск политических 
решений, которые принесут мир стране и соседним 
странам. Судан необходимо поддержать, чтобы по-
зволить добиться безопасности и стабильности на 
территории данной страны и в регионе в целом.

Г-н Ндонг Мба (Экваториальная Гвинея) (го-
ворит по-испански): Поскольку я впервые беру сло-
во с тех пор, как Многонациональное Государство 
Боливия вступило на пост Председателя Совета, 
позвольте мне искренне поблагодарить Вас, г-жа 
Председатель, за активную деятельность и важную 
программу работы Совета в октябре, в рамках кото-
рой я хотел бы особо отметить посещение Демокра-
тической Республики Конго.

Я хотел бы также дать высокую оценку все-
объемлющего доклада Генерального секретаря 
(S/2018/912), представленного нам Единым специ-
альным представителем по Дарфуру и главой Сме-
шанной операции Африканского союза-Организа-
ции Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД) 

г-ном Джеремайей Мамаболо, и поблагодарить его 
за это. В этом докладе подробно описывается ны-
нешняя ситуация в регионе Дарфура.

В выступлении, которое мы только что заслу-
шали, подчеркивалось относительное улучшение 
общей ситуации в плане безопасности в Дарфуре, 
где, стоит отметить, за охватываемый в докладе пе-
риод не произошло каких-либо серьезных столкно-
вений между правительственными силами и воору-
женными группами. Вместе с тем правительство 
Республики Экваториальная Гвинея обеспокоено 
в связи с сохраняющейся нестабильной гуманитар-
ной ситуацией в регионе. Хотя мы высоко оцени-
ваем усилия правительства Судана по обеспечению 
благоприятных условий для дальнейшего улучше-
ния ситуации в Дарфуре, мы настоятельно призы-
ваем его и впредь прилагать соответствующие уси-
лия, примером которых может служить решение о 
продлении до 31 декабря срока действия режима 
одностороннего прекращения огня. В этой связи 
Экваториальная Гвинея полностью поддерживает 
правительство Судана в его усилиях по поиску уре-
гулирования, которое принесет Дарфуру устойчи-
вый мир.

Республика Экваториальная Гвинея считает, 
что для этого Организация Объединенных Наций, 
Африканский союз, международное сообщество 
и страны-доноры должны на данном этапе оказы-
вать правительству Судана и ЮНАМИД более зна-
чительную поддержку, с тем чтобы они могли со-
вместно заниматься устранением причин кризиса, 
которые по-прежнему ведут к отдельным случаям 
насилия из-за земельных споров, в частности напа-
дениям одних общин на другие, для предотвраще-
ния и недопущения которых должны прилагаться 
усилия по посредничеству и примирению.

Еще одним аспектом является насущная не-
обходимость оказания поддержки правительству 
Судана в его усилиях по организации кампании по 
сбору оружия. Всестороннее осуществление этой 
программы необходимо не только для упрочения 
относительного спокойствия, которое царит в Дар-
фуре, но и для восстановления прочного мира в ре-
гионе, особенно с учетом того факта, что эта важ-
ная программа в настоящее время осуществляется 
в районе Джебель-Марра.

Республика Экваториальная Гвинея настоя-
тельно призывает правительство Судана, повторив 



18-33308 9/16

22/10/2018 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану S/PV.8377

свой успех в плане улучшения положения в области 
безопасности, добиться улучшения политической 
ситуации посредством осуществления Дохинского 
документа о мире в Дарфуре для достижения пол-
ного прекращения огня. В этой связи мы поддер-
живаем всеобъемлющий политический процесс под 
руководством Имплементационной группы высоко-
го уровня Африканского союза.

С этой целью и для того, чтобы показать, ка-
ким образом Совет может поддержать эти усилия 
для выхода из тупика на переговорах между пра-
вительством и повстанческими движениями в Дар-
фуре в связи с осуществлением принятого в 2011 
году Дохинского документа о мире, мы считаем, 
что необходимо предложить бывшему президенту 
Табо Мбеки в его качестве Председателя Импле-
ментационной группы высокого уровня Африкан-
ского союза кратко информировать Совет о пред-
принимаемых в этой связи усилиях. В последний 
раз президент Мбеки проводил брифинг Совета 
12 января 2017 года, почти два года назад.

Наша делегация искренне благодарит прави-
тельство Судана, Единого специального предста-
вителя Мамаболо и всех сотрудников ЮНАМИД за 
их прекрасную работу. Мы призываем их продол-
жать свое посредничество в межобщинном диалоге 
и диалоге с правительством для улучшения жизни 
населения Дарфура, с тем чтобы на смену нынеш-
ней обстановке нестабильного и относительного 
мира и спокойствия в регионе пришел устойчивый 
мир во всем регионе Дарфура.

В заключение я хотел бы выразить нашу реши-
тельную поддержку вынесенных г-ном Мамаболо 
рекомендаций, в соответствии с которыми Совету 
следует рассмотреть возможность принятия мер в 
отношении непримиримо настроенных групп по-
встанцев и вооруженных группировок, которые от-
казываются прислушаться к голосу разума и сесть 
за стол переговоров, посредством принятия санк-
ций, как это было сделано в случае лидера одной из 
группировок Абделя Вахида.

Г-н Теменов (Казахстан) (говорит по-английски): 
Мы присоединяемся к другим делегациям и выра-
жаем глубокую признательность Единому специ-
альному представителю по Дарфуру Мамаболо за 
исчерпывающее представление ежеквартального 
доклада Смешанной операции Африканского со-

юза–Организации Объединенных Наций в Дарфуре 
(ЮНАМИД) (S/2018/912).

Как и предыдущие ораторы, мы с удовлетворе-
нием отмечаем продолжающееся улучшение ситуа-
ции в плане безопасности в Дарфуре, а также общее 
сокращение масштабов межобщинных столкнове-
ний, преступной деятельности и инцидентов, свя-
занных с нарушениями прав человека. Проводимая 
в настоящее время кампания по сбору оружия и раз-
вертывание правительственных сил безопасности 
способствовали улучшению ситуации в плане без-
опасности и укреплению авторитета правительства 
в Дарфуре. Казахстан приветствует привержен-
ность Хартума более эффективному предотвраще-
нию сексуального насилия в условиях конфликта 
и исключению некоторых правительственных сил 
из перечня, содержащегося в приложении к ежегод-
ному докладу Генерального секретаря по вопросу о 
детях и вооруженных конфликтах. Мы считаем, что 
Хартум продемонстрировал политическую волю к 
последовательному решению проблем в регионе. В 
этой связи мы поддерживаем также необходимость 
пересмотра режима санкций.

Вместе с тем мы выражаем обеспокоенность в 
связи с недостаточным прогрессом в мирном про-
цессе. Наша делегация подчеркивает необходи-
мость подписания соглашения о долгосрочном пре-
кращении огня в целях создания благоприятных 
условий для возобновления мирных переговоров и 
придания нового импульса реализации пока еще не 
выполненных положений Дохинского документа о 
мире в Дарфуре. Мы призываем все стороны в Дар-
фуре принять конструктивное участие в инклю-
зивном политическом процессе под руководством 
Имплементационной группы высокого уровня Аф-
риканского союза (АС) при поддержке Единого спе-
циального представителя Мамаболо.

Еще одним вызывающим обеспокоенность во-
просом являются продолжающиеся столкновения 
в районе Джебель-Марра, которые отрицательно 
сказываются на гуманитарной ситуации в Дарфуре. 
Мы считаем, что Совету Безопасности следует рас-
смотреть вопрос о принятии соответствующих мер 
для усиления давления на тех, кто отказывается 
прекращать боевые действия и продолжает препят-
ствовать усилиям, направленным на достижение 
прочного мира.
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Другие заслуживающие внимания вопросы 
включают отсутствие продовольственной безопас-
ности в Дарфуре и большое число внутренне пере-
мещенных лиц (ВПЛ), имеющих недостаточный 
доступ к основным экономическим и социальным 
услугам. Безусловно, существует необходимость 
изменения парадигмы в рамках нашего подхода 
путем перехода к миростроительству. Следует при-
нять все возможные меры для устранения коренных 
причин конфликта, в том числе предоставление ос-
новных услуг в отдаленных районах и поиск долго-
временных решений в интересах ВПЛ путем осу-
ществления комплексной стратегической рамочной 
программы для Дарфура на период 2017-2019 годов, 
утвержденной ЮНАМИД и страновой группой 
Организации Объединенных Наций. Успех наших 
действий будет зависеть от улучшения координа-
ции между всеми структурами Организации Объ-
единенных Наций, а также обеспечения более ши-
рокой и устойчивой финансовой поддержки прави-
тельства Судана со стороны учреждений системы 
Организации Объединенных Наций и доноров.

В свою очередь, исключительно большое зна-
чение имеют также продолжающееся сотрудниче-
ство правительства с Организацией Объединенных 
Наций и АС и его активные усилия по повышению 
эффективности управления земельными ресурса-
ми, предоставлению доступа к основным услугам 
и обеспечению права на возвращение и реституцию 
имущества, а также расширению присутствия по-
лиции и правоохранительных органов. Подлинное 
включение женщин в процесс принятия решений 
и обеспечение образования для детей и занятости 
молодежи также имеют важное значение для долго-
срочной стабильности.

Что касается осуществления реконфигурации 
ЮНАМИД, то мы приветствуем завершение раз-
работки новой концепции миссии, направленной 
на предотвращение возобновления конфликта и 
подготовку к завершению деятельности миссии в 
2020 году. В этой связи мы с нетерпением ожидаем 
завершения процесса комплексного планирования, 
за которым, как предполагается, последует рекон-
фигурация. Мы хотели бы еще раз подчеркнуть, 
что для успешной реализации этой концепции по-
требуется увеличение объема инвестиций со сто-
роны системы Организации Объединенных Наций 
в соответствие с принципом единства действий 
Организации Объединенных Наций. В этой связи 

мы отмечаем важность разработки стратегии мо-
билизации ресурсов, которая позволит обеспечить 
долгосрочную финансовую поддержку в интересах 
сохранения мира в Дарфуре.

Наконец, мы благодарим Единого специально-
го представителя Мамаболо, персонал ЮНАМИД, 
Специального посланника Хейсома, Имплемента-
ционную группу высокого уровня АС и другие сто-
роны за их неустанные усилия по достижению мира 
и стабильности в Дарфуре.

Г-н Ипо (Кот-д’Ивуар) (говорит по-французски): 
Кот-д’Ивуар хотел бы поблагодарить председатель-
ствующую в Совете делегацию Боливии за орга-
низацию этого заседания Совета Безопасности 
для рассмотрения доклада Генерального секретаря 
(S/2018/912) о развитии ситуации в Дарфуре и вы-
полнении мандата Смешанной операции Африкан-
ского союза — Организации Объединенных На-
ций в Дарфуре (ЮНАМИД). Мы также благодарим 
Единого специального представителя по Дарфуру и 
главу ЮНАМИД г-на Джеремайю Мамаболо за его 
информативный брифинг.

Ознакомившись с докладом, наша делегация 
хотела бы высказать ряд замечаний в отношении 
политической ситуации и ситуации в области безо-
пасности, гуманитарных вопросов и вопросов прав 
человека, а также оперативной обстановки, в кото-
рой действует ЮНАМИД.

Что касается политической ситуации и ситуа-
ции в области безопасности, то наша делегация при-
ветствует постепенное упрочение стабильности в 
регионе Дарфура. Однако мы по-прежнему обеспо-
коены тупиковой ситуацией в отношении осущест-
вления Дохинского документа о мире в Дарфуре, 
который является краеугольным камнем мирного 
процесса. Кот-д’Ивуар убежден, что альтернативы 
политическому урегулированию кризиса в Дарфуре 
не существует. В этой связи мы выражаем твердую 
поддержку политического процесса, направленно-
го на урегулирование нынешнего кризиса. Мы при-
зываем все заинтересованные стороны, в том числе 
не подписавшие документ движения, продолжать 
конструктивный диалог в целях окончательного 
достижения мира, к которому население Дарфура 
стремится на протяжении столь многих лет. Наша 
страна также призывает суданские власти прила-
гать усилия в направлении разработки основанных 
на консенсусе норм, гарантирующих транспарент-
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ность и доверие к процессу запланированных на 
2020 год выборов.

Что касается сферы безопасности, то наша де-
легация высоко оценивает усилия, предпринимае-
мые суданскими властями в целях снижения уров-
ня насилия и обеспечения безопасности в Дарфуре. 
Однако мы обеспокоены спорадическими столкно-
вениями в районе Джебель-Марра, межобщинными 
конфликтами, ростом напряженности в отношени-
ях между скотоводами и фермерами и нападениями 
ополченцев на мирных жителей. В этой связи мы 
призываем воюющие стороны немедленно прекра-
тить боевые действия. Наша делегация призывает 
также партнеров по развитию оказывать суданским 
властям всестороннюю поддержку в их стремлении 
устранить коренные причины конфликта.

Что касается гуманитарной ситуации и поло-
жения в области прав человека, то наша делегация 
с озабоченностью отмечает сохраняющееся отсут-
ствие продовольственной безопасности, которое 
усугубляется экономическим кризисом и опасными 
климатическими явлениями, а также ожесточенны-
ми столкновениями, приводящими к разрушению 
жилья и массовому исходу гражданского населе-
ния. Кроме того, опасная обстановка и проливные 
дожди в некоторых частях Джебель-Марры затруд-
няют доступ в районы, где население остро нуж-
дается в гуманитарной помощи. Наша делегация 
также встревожена нападениями на гражданских 
лиц, в том числе случаями сексуального насилия в 
Дарфуре. Кот-д’Ивуар призывает международное 
сообщество удвоить свои усилия по обеспечению 
надлежащего реагирования на ухудшение гумани-
тарной ситуации и нарушения прав человека. В этой 
связи наша страна просит предоставить учрежде-
ниям Организации Объединенных Наций полный 
доступ во все пострадавшие от конфликта районы 
Дарфура. Мы также призываем все заинтересован-
ные стороны стараться в тесном сотрудничестве с 
учреждениями Организации Объединенных Наций 
и гуманитарными организациями оказывать на-
ходящемуся в бедственном положении населению 
надлежащую помощь.

Наша страна призывает суданское правитель-
ство в сотрудничестве со всеми субъектами соз-
дать условия для возвращения перемещенных лиц 
и беженцев в условиях безопасности и уважения к 
их достоинству, а также способствовать их рассе-

лению и реинтеграции. Кот-д’Ивуар настоятельно 
призывает международное сообщество оказывать с 
этой целью суданским властям поддержку посред-
ством существенных вкладов в финансирование 
плана гуманитарного реагирования для Судана на 
2018 год.

Что касается оперативной обстановки для де-
ятельности ЮНАМИД, то Кот-д’Ивуар воздает 
ЮНАМИД должное за работу, проводимую ею в 
зачастую сложной обстановке, характеризующей-
ся резкой активизацией насилия в отношении ее 
служащих. Присутствие ЮНАМИД в Дарфуре не-
обходимо для защиты гражданского населения и 
гуманитарных работников, а также для миростро-
ительства и развития в Судане. Поэтому крайне 
необходимо, чтобы Смешанная операция Африкан-
ского союза—Организации Объединенных Наций в 
Дарфуре имела возможность проводить свою дея-
тельность в надлежащих условиях.

В заключение Кот-д’Ивуар призывает между-
народное сообщество оказать финансовую и тех-
ническую помощь, необходимую для создания 
прочных институтов управления, способных пре-
одолеть трудности, связанные с установлением вер-
ховенства права, справедливости и безопасности в 
Дарфуре.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Мы хотели бы поблагодарить боливийскую делега-
цию за созыв этого заседания, а Единого специаль-
ного представителя по Дарфуру и главу Смешан-
ной операции Африканского союза — Организа-
ции Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД) 
г-на Джеремайю Мамаболо за его содержательный 
брифинг.

Перу с удовлетворением отмечает улучшение 
в последнее время обстановки в плане безопасно-
сти в Дарфуре и надеется, что такое улучшение 
удастся распространить на всю его территорию, 
в том числе на район Джебель-Марры, где между 
правительственными силами и группировкой Ос-
вободительной армии Судана под руководством 
Абделя Вахида все еще возникают столкновения. 
Мы также подчеркиваем необходимость прекраще-
ния межобщинных конфликтов и столкновений по 
поводу земельных и природных ресурсов, которые 
препятствуют возвращению в родные места пере-
мещенных внутри страны лиц.
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Мы еще раз заявляем о том, что надежный мир 
удастся установить только посредством политиче-
ской договоренности, и в этой связи мы сожалеем 
о том, что, несмотря на проводимые переговоры 
и усилия Имплементационной группы высокого 
уровня Африканского союза, до сих пор не удалось 
достичь никакой договоренности с теми вооружен-
ными группами, которые не подписали Дохинский 
документ о мире в Дарфуре. Мы считаем, что Сове-
ту мира и безопасности Африканского союза необ-
ходимо будет принять жесткие меры в отношении 
тех групп, которые до декабря не присоединятся к 
мирному процессу, как это предусматривается в его 
коммюнике от 19 сентября. Совету, как на то указал 
г-н Мамаболо, тоже следует обсудить этот вопрос.

Мы надеемся, что новый мандат ЮНАМИД и 
тесное сотрудничество со страновой группой Орга-
низации Объединенных Наций позволят эффектив-
нее заняться, наряду с другими важными фактора-
ми, устранением коренных причин конфликта, что 
будет способствовать созданию институциональ-
ных условий, необходимых для мирного улажива-
ния споров по поводу прав собственности на землю.

Мы особо указываем на необходимость того, 
чтобы сообщество доноров способствовало меро-
приятиям переходного периода в долгосрочной 
перспективе, что необходимо для сохранения мира. 
Это также требует укрепления институционально-
го потенциала для защиты и поощрения прав че-
ловека, обеспечения верховенства права и борьбы с 
безнаказанностью за совершение в Дарфуре зафик-
сированных серьезных нарушений прав человека, 
которым в особой мере подвержены женщины, дети 
и перемещенные лица. Мы должны еще раз осудить 
сексуальное насилие в любых его формах, выразив 
нашу обеспокоенность по поводу нарушений, от 
которых в последние месяцы пострадали 80 несо-
вершеннолетних, и наше глубокое им сочувствие, а 
также подчеркнув, что им необходимо в первооче-
редном порядке оказать медицинскую и психологи-
ческую помощь.

Мы подчеркиваем важность объявленных пра-
вительством рамок сотрудничества с Организаци-
ей Объединенных Наций в борьбе с нарушениями 
прав человека и, в частности, со связанным с кон-
фликтом сексуальным насилием. В этой связи мы 
подчеркиваем важное значение того, что недавно 
один из военнослужащих Суданских вооруженных 

сил был приговорен к 20 годам тюремного заклю-
чения за изнасилование несовершеннолетней. Мы 
также отмечаем прогресс, достигнутый правитель-
ством в деле предотвращения вербовки детей для 
их использования в вооруженных конфликтах. Кро-
ме того, мы признаем прогресс, достигнутый в рас-
ширении доступа для оказания гуманитарной по-
мощи, и, в частности, решение правительства дать 
разрешение на оказание помощи в удерживаемых 
мятежниками районах штатов Голубой Нил и Юж-
ный Кордофан.

В заключение я хотел бы заявить о нашей под-
держке предложенных Генеральным секретарем 
критериев и показателей для вывода ЮНАМИД и 
подчеркнуть необходимость дальнейшего оказа-
ния Дарфуру поддержки в переходный период. Для 
установления надежного мира ЮНАМИД потре-
буются финансовые и людские ресурсы. Мы счи-
таем, что сокращение затрат на операции по под-
держанию мира должно предоставить возможность 
увеличить объем капиталовложений в устойчивое 
развитие. В этой связи мы одобряем усилия, прила-
гаемые Африканским союзом и Организацией Объ-
единенных Наций для привлечения потенциальных 
доноров, а также для создания группы друзей пере-
ходного периода.

Мы поддерживаем рекомендацию о том, чтобы 
в доклад по итогам совместного стратегического 
обзора деятельности ЮНАМИД, который должен 
быть представлен в мае 2019 года, была включена 
оценка выполнения упомянутых мною показателей 
достижения результатов.

Председатель (говорит по-испански): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Многонационального Государства Боливия.

Мы благодарим Единого специального предста-
вителя г-на Джеремайю Мамаболо за его брифинг и 
пользуемся случаем, чтобы по достоинству оценить 
работу, проводимую им совместно со Смешанной 
операцией Африканского союза—Организации 
Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД).

Во-первых, мы рады сообщению о сохраня-
ющейся в Дарфуре стабильности и тому, что об-
становка в плане безопасности в отчетный период 
продолжала улучшаться, а также отмечалось со-
кращение числа столкновений между общинами. В 
этой связи мы воздаем должное огромным усилиям, 
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прилагаемым с этой целью правительством Судана. 
Мы отмечаем решение как правительства, так и во-
оруженных групп, в том числе возглавляемой Аб-
делем Вахидом, в одностороннем порядке продлить 
до конца текущего года режим прекращения огня в 
районах операций, и надеемся, что это станет важ-
ным шагом на пути к постоянному прекращению 
огня.

Кроме того, мы считаем, что такое положение 
дел позволяет нам сосредоточиться на устранении 
коренных причин конфликта и продвигаться впе-
ред в строительстве надежного мира. Для этого 
нам надо укреплять правопорядок в Дарфуре, со-
действовать развитию институционального потен-
циала и закреплению верховенства права, а также 
обеспечивать финансирование мероприятий, спо-
собствующих восстановлению и развитию в этом 
районе.

Что касается предлагаемых контрольных пока-
зателей, то мы особо указываем на то, как Секре-
тариат работает над ними. Их необходимо согласо-
вывать с правительством с учетом положений резо-
люции 2429 (2018) относительно вывода ЮНАМИД 
к 2020 году. Наша страна согласна с тем, что мы 
должны соблюдать определенные критерии для вы-
вода Миссии, однако сроки для этого должны быть 
реалистичными. Мы также подчеркиваем крайнюю 
необходимость адекватного финансирования для 
поддержки усилий правительства, и поэтому мы 
призываем к международному сотрудничеству в 
этом деле.

Что касается политической ситуации, то мы 
приветствуем коммюнике Совета мира и безопас-
ности Африканского союза от 19 сентября, в кото-
ром он объявил о своем решении рассмотреть воз-
можность принятия мер в отношении тех, кто пре-
пятствует переговорам, и в котором он призвал эти 
стороны не позднее декабря присоединиться к мир-
ному процессу. Мы призываем Совет Безопасности 
поддержать это коммюнике и принимать решения в 
том же ключе.

Мы признаем усилия правительства, членов 
Имплементационной группы высокого уровня 
Африканского союза и ЮНАМИД по содействию 
осуществлению Дохинского документа о мире в 
Дарфуре. Мы также подчеркиваем необходимость 
удвоить наши усилия с целью урегулировать сохра-
няющиеся разногласия по Дохинскому документу о 

мире. Призываем не подписавшие документ груп-
пировки к конструктивному участию в диалоге с 
правительством для достижения окончательного 
прекращения боевых действий.

Мы подчеркиваем, что единственным возмож-
ным путем урегулирования ситуации в Дарфуре 
является политический процесс, предусматриваю-
щий устранение главных причин конфликта, в пер-
вую очередь — споров по поводу природных ресур-
сов и владения землей. Мы приветствуем работу, 
проделываемую в рамках программ и органов Ор-
ганизации Объединенных Наций для рассмотрения 
прогресса, достигнутого по вопросам, касающим-
ся владения землей, поскольку эти вопросы имеет 
ключевое значение для устранения разногласий 
среди внутренне перемещенных лиц и обеспечения 
их безопасного, достойного и добровольного воз-
вращения в места происхождения.

Гуманитарная ситуация по-прежнему остает-
ся одной из наиболее важных проблем. Условия, 
в которых живут внутренне перемещенные лица, 
вызывают серьезную озабоченность. Поэтому мы 
должны обеспечить беспрепятственный доступ для 
ЮНАМИД и сотрудников гуманитарных организа-
ций в целях удовлетворения потребностей местных 
жителей. Деятельность, связанная с разминиро-
ванием, в частности ликвидация взрывоопасных 
пережитков войны, имеет решающее значение для 
обеспечения безопасного возвращения внутренне 
перемещенных лиц и безопасного функционирова-
ния миссии.

В заключение мы вновь подчеркиваем необхо-
димость создания механизмов финансирования для 
предотвращения возобновления конфликта. Под-
держка и сотрудничество со стороны международ-
ного сообщества будет иметь важнейшее значение 
для содействия устойчивому развитию в Дарфуре, 
укрепления потенциала страновой группы Органи-
зации Объединенных Наций и обеспечения успеш-
ного вывода ЮНАМИД.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета.

Я предоставляю слово представителю Судана.

Г-н Мохамед (Судан) (говорит по-арабски): 
Прежде всего я хотел бы выразить глубокие собо-
лезнования в связи с кончиной 19 октября бывшего 
президента Республики Судан фельдмаршала Аб-
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деля Рахмана Сивара ад-Дагаба. Г-жа Председатель, 
я также хотел бы поблагодарить Вас, Генерального 
секретаря и Председателя Комиссии Африканского 
союза за доклад, совместно представленный Сове-
ту Безопасности (S/2018/530). Я хотел бы также по-
благодарить Единого специального представителя 
Африканского союза — Организации Объединен-
ных Наций Его Превосходительство посла Мама-
боло за его выступление в режиме видеоконферен-
ции, а также за его неустанные усилия. Наконец, я 
благодарю всех членов Совета, которые выступи-
ли на этом заседании. Мы, безусловно, учтем их 
замечания.

С момента принятия в июле резолюции 
2429 (2018) ситуация в Дарфуре, в целом, оставалась 
стабильной, как отмечено в докладе (S/2018/912), 
представленном Совету. Правительство Судана 
прилагает значительные усилия для достижения и 
поддержания безопасности и стабильности в связи 
с сокращением численности сил Смешанной опера-
ции Африканского союза — Организации Объеди-
ненных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД) и ее рекон-
фигурацией на основе развертывания дополнитель-
ных подразделений служб безопасности и полиции 
Судана, а также создания дополнительных судов в 
районах, штатах и в других административных еди-
ницах в Дарфуре, где были учреждены 13 новых су-
дов. Правительство также создало суды в Залингее, 
Амри-Салехе и Гулу. Также в Дарфуре были созда-
ны суды, специализирующиеся на вопросах семьи и 
детей, государственных средств, защиты потреби-
телей, борьбы с терроризмом, киберпреступностью 
и наркопреступностью. Эти усилия обнадежили 
население Дарфура и заставили его почувствовать 
себя в большей безопасности. Создание дополни-
тельных судов способствует укреплению правосу-
дия, деятельности полиции и верховенства права. 
Надеемся, что Совет и его члены примут к сведе-
нию эти позитивные меры.

В целях предотвращения безнаказанности Ге-
неральная прокуратура рассмотрела 184 случая на-
рушений в период с 1 января по 30 сентября. 102 из 
них были переданы в суд, и по многим другим уже 
вынесены решения, при этом в отношении остав-
шихся дел работа продолжается. Эти усилия при-
вели к повышению показателей добровольного воз-
вращения. Более 385 000 ранее перемещенных лиц 
смогли вернуться в свои дома. В настоящее время 
правительство и партнеры по мирному процессу 

проводят работу по созданию необходимых усло-
вий для добровольного возвращения.

В своих двух резолюциях, принятых в июне 
2017 года и июле 2018 года (резолюции 2363 (2017) и 
2429 (2018)) Совет признал, что ситуация возвраща-
ется в нормальное русло. Он постановил, что при-
шло время перейти от деятельности по поддержа-
нию мира к миростроительству и что ответствен-
ность за переходный этап должна быть возложена 
на три стороны: во-первых, на правительство Суда-
на; во-вторых, на Организацию Объединенных На-
ций и Африканский союз, которые должны оконча-
тельно решить все административные и материаль-
но-технические вопросы, касающиеся завершения 
деятельности Миссии; и, в-третьих, на страновую 
группу Организации Объединенных Наций в част-
ности и на международное сообщество в целом. На 
момент принятия этих двух резолюций Совет прак-
тически выполнил главную задачу, предусмотрен-
ную в пункте 24 резолюции 1769 (2007), согласно 
которому учреждался ЮНАМИД, а именно: добил-
ся существенного улучшения ситуации в Дарфуре.

Вероятно, члены Совета помнят о том, что Де-
партамент операций по поддержанию мира решил, 
что до принятия резолюции 2363 (2017) необходимо 
добиться существенных улучшений по определен-
ным показателям, которые неоднократно подчер-
кивались и были включены в доклад Генерального 
секретаря. Это правильный подход, который при-
вел к принятию резолюции 2363 (2017), за которой 
последовала резолюция 2429 (2018). Поэтому мы 
призываем внедрить аналогичный подход в период 
2018-2020 годов. В этой связи следует отметить, что 
осуществление стратегии свертывания деятельно-
сти не должно быть привязано к содержанию ука-
занных контрольных показателей — скорее, необ-
ходимо обеспечить значительное улучшение этих 
показателей.

Сейчас мы хотели бы поблагодарить всех чле-
нов Совета, проявивших активный интерес к нашим 
предложениям, изложенным в документе, который 
мы распространили две недели назад. Мы благода-
рим заместителя Генерального секретаря Лакруа за 
неоднократное предоставление Представительству 
Судана возможности пояснить свою точку зрения.

Мы напоминаем о заявлениях, сделанных ми-
нистром иностранных дел и главой Представи-
тельства Судана на нынешней сессии Генеральной 



18-33308 15/16

22/10/2018 Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Судану S/PV.8377

Ассамблеи в ходе встреч с Генеральным секрета-
рем и его заместителем на мероприятии высокого 
уровня 28 сентября. Он уделил особое внимание 
важности текущего процесса миростроительства 
в целях достижения полного и прочного мира, от-
ветственность за который несут три упомянутые 
мной партии. Мы подчеркиваем, что Судан будет 
продолжать осуществление своих инициатив, кото-
рые были высоко оценены Советом Безопасности во 
всех его соответствующих резолюциях, принятых 
после 2014 года, а также с удовлетворением отме-
чены Советом по правам человека в его последней 
резолюции по Судану, принятой в сентябре. 

Члены Совета могут также согласиться с нами в 
том, что самый последний доклад Генерального се-
кретаря, посвященный ЮНАМИД и мирному про-
цессу в Дарфуре, опирается главным образом на 
Дохинский документ о мире в Дарфуре. Он опира-
ется также на сведения о ходе осуществления это-
го документа для оценки достигнутого прогресса в 
Дарфуре. Мы решительно поддерживаем такой под-
ход и неоднократно заявляли об этом в Совете, осо-
бенно в период, который можно охарактеризовать 
как период некоторой неопределенности. Посколь-
ку мы все единодушны в отношении центральной 
роли и важного значения Дохинского документа, 
мы призываем заместителя Генерального секрета-
ря по операциям по поддержанию мира придавать 
не меньшее значение Комиссии по наблюдению за 
осуществлением, в состав которой входят посто-
янные члены Совета, соседние с Суданом страны, 
страны-доноры и партнеры по мирному процессу, а 
также Государство Катар и стороны, подписавшие 
Соглашение. Заместителю Генерального секретаря 
и Департаменту операций по поддержанию мира 
следует, при подготовке докладов для Совета Без-
опасности и Генерального секретаря, использовать 
в справочных целях доклады, которые были изда-
ны Комиссией с момента ее создания в 2011 году. В 
предстоящий период мы будем консультироваться с 
членами Совета, Секретариатом и заместителем Ге-
нерального секретаря, с тем чтобы представить кон-
кретные предложения по практическому осущест-
влению Дохинского документа и его механизмов.

Учитывая, что с 2015 года обстановка в пла-
не безопасности и гуманитарная ситуация во всех 
штатах Дарфура все время стабильно улучшалась, 
на правительство Судана была возложена задача 
обеспечить при поддержке со стороны междуна-

родного сообщества переход от этапа конфликта в 
Дарфуре к этапу строительства и восстановления, 
а также достичь желаемого развития для укрепле-
ния стабильности. Именно поэтому правительство 
Судана активно участвовало в прошедшем в ходе 
сессии Генеральной Ассамблеи совещании высоко-
го уровня для обсуждения вопроса о переходе от 
миротворчества к миростроительству в Дарфуре. 

Мы с нетерпением ожидаем осуществления 
принятой на этом совещании рекомендации о про-
ведении конференции доноров для сбора средств на 
финансирование переходного этапа и поддержку 
проектов в области развития, которые являются ос-
новой для устойчивого мира и стабильности в Дар-
фуре. В этой связи мы поддерживаем то, о чем гово-
рил Постоянный представитель Эфиопии, а также 
заявления, с которыми выступили представитель 
Кувейта и другие: восполнить пробелы в Дарфуре 
можно только в том случае, если эти обязательства 
будут выполнены. 

Члены Совета затронули важный вопрос, а 
именно тот факт, что Абдель Вахид демонстрирует 
полное пренебрежение всеми резолюциями Совета 
Безопасности. Игнорирование Абделем Вахидом 
резолюций Совета и членов Совета является про-
явлением неуважения к нормам международного 
права, на страже которых стоит Совет. В отноше-
нии этого человека не было принято никаких кон-
кретных и решительных мер. Если бы такие меры 
были приняты, то он и его брат — который недавно 
убил пять человек из числа повстанческих сил — не 
имели бы возможности совершать подобные отвра-
тительные преступления. Мы высоко оцениваем за-
явление Единого специального представителя Ма-
маболо, а также заявления, с которыми выступили 
представители Эфиопии, Экваториальной Гвинеи, 
Кувейта и Казахстана. Мы не должны забывать 
о том, что в случае принятия мер давление будет 
осуществляться на человека, которое контролирует 
ряд анклавов в горном районе, а это совсем неболь-
шой участок земли — всего лишь 5 процентов тер-
ритории района Джебель-Марра, который состав-
ляет 5-6 процентов территории Дарфура. 

В заключение следует отметить, что процве-
тание, безопасность и защита суданского народа 
– это священный долг суданского правительства. 
Эту обязанность дополняют усилия правительства 
Судана по достижению устойчивого мира в регио-
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не, начиная с соседних стран. Именно такие шаги 

в настоящее время предпринимает суданское пра-

вительство, и Совет является тому свидетелем. Мы 

сделаем все возможное, чтобы достичь этих целей.

Председатель (говорит по-испански): Список 
ораторов исчерпан. Сейчас я приглашаю членов Со-
вета на неофициальные консультации для дальней-
шего обсуждения этого вопроса.

Заседание закрывается в 11 ч. 15 м.


